

Presidentes municipales del oriente de Michoacán señalaron que a causa de las lluvias se encuentran al borde del colapso económico debido a los gastos generados para atención a la población, situación que ha empeorado ante la especulación de precios en productos básicos por parte de comerciantes de la región.

Lo anterior en reunión de trabajo con diputados Integrantes de la Comisión Especial de la Cuenca Cutzamala, así como autoridades de la Comisión Nacional del Agua y Leonel Godoy Rangel, gobernador de Michoacán, con el propósito de conocer la situación de los municipios afectados por las lluvias atípicas, así como las obras en infraestructura que requieren.

El presidente de la Comisión, diputado José Ignacio Pichardo Lechuga, llamó a conformar equipos de trabajo con las autoridades de los tres niveles de gobierno, dada la crisis en el manejo del agua. Dijo que es necesario hacer esfuerzos para que se etiqueten recursos en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 destinados a infraestructura para el manejo del agua en los municipios.

José Luis Luege Tamargo, director de CONAGUA, precisó que debido a las constantes lluvias todas las presas del país se encuentran llenas y en constante desfogue, lo cual ha originado un problema, ya que los cauces de los ríos son rebasados al no contar con la capacidad de conducir las grandes cantidades de agua.

Anunció que en el caso del río Bravo se llegó a un acuerdo con autoridades de Estados Unidos para que por medio de un canal de desahogo estadounidense y otro mexicano se redirija parte de la carga de agua para lograr contener el nivel en que se ha encontrado los últimos días. Respecto al sistema Cutzamala, el director general de CONAGUA, informó que se encuentran en la búsqueda y estudio de otras fuentes de abastecimiento para el valle de México, como lo puede ser el estado de Veracruz.

Advirtió que actualmente no se cuenta con recursos suficientes para el remplazo de materiales, por lo que consideró necesario brindar una mayor inversión a este sector.

Precisó que la Comisión Nacional del Agua paga al año a la Comisión Federal de Electricidad la cantidad de mil millones por concepto de uso de energía eléctrica, lo cual afecta la economía de este rubro.

Godoy Rangel destacó que al ser Michoacán el principal proveedor de agua al sistema Cutzamala sería favorable para los municipios que lo conforman se impulse la implementación del esquema de pago por servicios ambientales, para que reciban recursos por parte de entidades a las cuales les proveen del servicio.

El diputado Ignacio Pichardo Lechuga pidió al director general de CONAGUA revisen las concesiones para la perforación de pozos de agua, ya que hay productores agropecuarios que no tienen acceso a este recurso.

Al finalizar, presidentes municipales de esta región exigieron se revise a fondo la Ley de Agua Residuales, la cual los obliga a que cada uno de los municipios cuente con una planta de tratamiento de aguas residuales, sin que hasta el momento se les hayan otorgado

recursos para su construcción.

-- ooOoo --